

Fecha: 08-02-2024 Visitas: 11.637 Favorabilidad: ☐ No Definida Fuente: Diario Estrategia VPE: 38.984

Título: En busca del crecimiento perdido

Link: https://www.diarioestrategia.cl/texto-diario/mostrar/4711845/busca-crecimiento-perdido

La noticia sorprendió y también decepcionó.

El Imacec de diciembre mostró una caída de 1% con respecto al año anterior y una variación negativa de 0,2% para 2023. Esto permite anticipar un crecimiento nulo o negativo para el año pasado, lo que se suma al débil desempeño de la economía chilena el 2022, cuando la tasa de crecimiento alcanzó un 2,4%. De esta forma, el periodo 2013-2023 puede caracterizarse como una "década pérdida" para el crecimiento de nuestro país. En efecto, durante los últimos 10 años, la tasa de crecimiento promedio se ha situado en torno al 2,3%, valor lejano al 6,8% de la década de los noventa.

Esto implica que nuestro nivel de producto per cápita se ha ido alejando de los países desarrollados, quienes han continuado creciendo a una mayor velocidad. La discusión acerca de en qué momento se "frenó" el crecimiento en Chile ha estado presente en el debate público en los últimos años.

Posibles culpables abundan, pero las cifras sugieren que más allá del impacto de algunas políticas cuestionables o derechamente fallidas por parte de los últimos gobiernos, el gran problema son las bajas tasas de inversión y, sobre todo, el casi nulo crecimiento de la productividad.
El término "década perdida" se utiliza para describir las economías de los años 80 en América Latina. La crisis de la deuda, que llevó al default a la mayoría de los países del continente, tuvo un impacto demoledor.

En efecto, entre 1981 y 1990 el producto per cápita cayó en un 5%, se registraron altas tasas de inflación, con episodios de hiperinflación en Argentina, Brasil y Perú; retroceso de los salarios reales y aumento de los niveles de pobreza. Chile no fue una excepción.
Sin embargo, la diferencia es que, al cierre de la década de los 80, el panorama de nuestro país se mostraba promisorio. De hecho, los 15 años que siguieron a 1990 corresponden a uno de los períodos de mayor crecimiento y reducción de la pobreza en nuestra historia económica. Hoy no podemos decir lo mismo.

El Fondo Monetario Internacional estima que para los próximos 5 años la tasa de

crecimiento de Chile alcanzará un 2,2%, menor al promedio esperado que se ubica en el 3,1%, significativamente más baja que la del resto de las economías emergentes que se proyecta en 4% e incluso menor al del resto de América Latina. Es decir, nos seguimos alejando.
La ausencia de acuerdos entre los actores políticos nubla aún más el panorama.

Sin embargo, podemos al menos destacar que el gobierno, que cabe recordar, casi no mencionaba la palabra crecimiento económico en su programa de gobierno, parece haber entendido que este es un tema central y que requiere acciones concretas.

Sin embargo, sólo el impulso estatal no alcanza, el desafío de volver a encontrar el crecimiento perdido nos involucra a todos. Gonzalo Islas Decano Facultad de Ingeniería y Negocios Universidad de Las Américas

En busca del crecimiento perdido

jueves, 8 de febrero de 2024, Francis: Diazio Histologia



La relicia emprovidó y laydate deseguines. El frames de distretive examil una catife de 1% con respecta al also anteres y una nativación tequidos de 6.2% para 2013.

Esta permis anticipar un cercinismo nutri o requisivo pera el año pasado, to que se euros di debi desempeño de la ecosorio chiama el 2021, cuando los suos de cracimiento accardi en 274%.

On ceta forma, el piendo (2013-2015 puede desementarse como una fabricada piedeia" pais, el crestriamen de manero país. El alloca, dicente los últimos (o últimos (o últimos (o últimos (o últimos))) el fabrica, la cesa de crestriamento per tende o en tropa el 2,7%, valor lapero el 5,7% de la sistenda de los movembro. El con implica que receptivo rispi de presincis per sigilia su las ale sisposite de tro político, discondidade comitmento acusto movembro de confidente de la confidente comitmento comitmento a una majora velocidad.

La decodin specia de en qui numeras se Tend" el cecamente en Crier fu esculla presente en el accuse potico es los obtens años. Problem oujetem par esta sité cel impaco do algunas potificas cuantimises o describances leidesa per quest de los idense gobernias, el para poblema son sus bajos tasse de revenido y, accos colos, di cel positivo como de la problema del problema de la problema de la problema del problema de la problema del problema del problema de la problema del problema del problema del problema de la problema del probl

El increto "desado parello" se sidos para desorbe los economies de los años 50 en Américo Latino, 1,a untre de la desde, que lloral al default a la respecia de los paleces de economies, has os respecio deministra. El mêmbra ambra 2012 y 2000 el producia per conjulo sujor en un 1915, se registrator allas basas de lidicació, con repositor de hiperofisición de Argentina, Bisast y Princ (relocado de col solitors relativo y asumiento que des severes de codessas. Como na forma econoción.

Sin ordango, la diferencia se que, el casos de la discada de las 60, el parcelaria de revetra quels se recentale promoses. Di facrio, se 15 altre que laqueren a 1996 comprones a será de la potencia de mayor occionente y retacción de la potencia a reveta facilitar acentralem fem propolarias plant lo revetor. El feminio del casilitar que que única que para la primeira primeira artícula de casilitar que se única que casilitar que se única que casilitar que se única en el 1,0%, suprimeiramente más las que la del revisió de Cala sobreçado se 2,3%, revetor el prometio esperada que se única como el 1,0%, suprimeiramente más las que las del revisió de los escrivarios entregendes que se proposito en 2% e existes comos al der serás de America. Labor

La accerda de açuentes entre los acores porticos sobs aún mais in paesayem. Sin entiargo, podernos al manos destinas que el potento, que cine encondes cair en manoceante impalate concentra económico en su programa de potento, pesso notas extresidos que ente en un torse central y que requiera acciones conoceas. Sin entiargo, pote el impalhe atalado se electros, e descido de vetras a enconde el el interior periodo en orio contral y que requiera acciones conoceas.

Consideration

Decario Facultaci de Ingerment y Negocias

Ornwood de Las Robinso